
様式第３号（第７条関係） 

 

会  議  録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市国田市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和５年３月８日（水）午後２時から午後３時まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市国田市民センター 

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委  員  根本正一，高柿㐂一，根本昌子，高安成子，澤部千尋，玉井康浩 

(2) 執行機関  須藤礼次，大髙由美子 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和４年度利用状況について                  （公開） 

(2) 令和４年度事業報告について                  （公開） 

(3) 令和５年度定期講座募集（案）について              （公開） 

(4) その他                             （公開） 

  

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）   ０人 

 

８ 会議資料の名称 

   令和４年度第２回国田市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

議  長  本日審議いただく事項は，その他を含め全部で４件でございます。 

      それでは，「（１）令和４年度利用状況について」説明願います。 

執行機関  （議題（１）について説明） 

議  長  ただいまの説明で，何か御質問等はありますか。 

  委員  図書は，新しい図書が入ったら地区の広報誌とかで紹介しているのですか。 

執行機関  はい。今年度は，最新ではありませんが，何年か前の児童用の絵本等が入りま

したので，紹介いたしました。 

議  長  図書利用の年齢層は何歳くらいですか。 



執行機関  年齢層は高めで，50 代以上の方が多いです。子どもたちが借りることはほぼあ

りません。 

  委員  国田の住民からの図書の受け入れはありますか。 

執行機関  寄贈等の受け入れはお断りしております。 

議  長  興味のある本があればいいのだが，子どもには難しい本が多いのではないでし

ょうか。 

執行機関  センターに子どもたちが来る機会があまりないので，紹介の機会がない状態で

す。夏休みに講座を開催している時に紹介はしていますが，貸し出しまではない

です。子育て広場で，小さい子どもたちが来た際に紹介はしておりますが，なか

なか貸し出しにはつながらないのが現状です。 

  委員  学校には図書館はありますか。 

  委員  学校にもあります。センターで夏休みの貸し出しがないのは，子どもたちが学

校ではなくて，市民センターでも借りられる事が知られていないのではないでし

ょうか。 

センターは土曜日も開いていますか。 

執行機関  土曜日は開いておりません。 

  委員  太鼓の練習に来ている子どもたちや，先日開催したフェスティバルの時とかに，

チラシを配布してみるといいと思います。例えば，何時から何時まで借りられる

とかが分かれば，センターに寄って，借りていくことも可能だと思います。あと

は，写真などで紹介してみれば，興味を持つ子も増えると思います。チラシは，

学校で配布しても大丈夫です。 

議  長  漫画で読む歴史や，子どもたちが見て楽しみながら覚える学習みたいなものが

あれば，利用するようになりますね。 

  委員  学校でも，生徒が図書館を利用するように，図書館の入口を飾ってみたり，季

節ごとに担当者が目立つようにしています。読書をしている子は多いので，貸し

出ししていることを周知すれば，子どもたちも来庁するのではないでしょうか。 

  委員  市内の図書館は充実していますが，市民センターまでは回らないのでしょうか。 

執行機関  毎年入れ替えをしていますが，最新の本はなかなか借りられず，数年前のもの

がメインになっております。人気のものは難しいところです。 

  委員  今あるもので，PR をして貸し出しが増えるといいですね。 

議  長  今は，デジタルで見ることも増えてきているので難しいですよね。 

  国田市民センターの利用状況は，他の市民センターに比べると人数はどうです

か。 

執行機関  他のセンターに比べると人数は少ない方です。中心市街地のセンターは，地区

の住民が自主運営しているクラブの数が多いので，利用人数も多いようです。 

  委員  先程の図書の件ですが，希望の本は借りられるのですか。 

執行機関  個人の希望の本であれば，中央図書館に申請して借りることは可能です。希望

の図書を，センターに継続して置いておくことは難しいです。 

議  長  その他，質問ございますか。 



      ないようであれば，次に「（２）令和４年度事業報告について」説明願います。 

執行機関  （議題（２）について説明） 

議  長  ただいまの説明で，御質問ありますか。 

  委員  質問ではないのですが，家庭教育講演会では，メディア教育指導委員の方の話

がとてもためになるお話でした。来年度もお願いしたいと思います。国田地区・

三の丸協働事業では，様々な体験活動をさせていただき，ありがとうございまし

た。保護者からも，色々な体験をさせてもらい，豊かな経験が出来ているという

意見がたくさんありますので，引き続きよろしくお願いいたします。 

最後に，先程の図書の件に関わってくるのですが，夏休みに子どもたちも来て

いるので，ここにあることを案内してみてはと思います。他にも，ヨガ教室とか

そば打ち教室に来ている人は，興味があって来ていると思うので，関係のある本

を並べてみるのもいいのではないでしょうか。未就学児の保護者の方には育児書

とか，手にとって見てもらえるようにしておくのもいい手ではないかと思います。 

  委員  子ども教養講座は，夏休みだから平日に行っているのですか。 

      学校と共催なのですか。 

  委員  学校と共催ではありません。小・中学生が自由に参加する感じです。子どもた

ちは，夏休みの宿題の一つになっているので，参加が多いのでないかと思います。 

執行機関  図書の件ですが，以前にも同様の御意見をいただきましたので，関連する本も

そろえまして，講座の時に見てもらったところ，借りてくださる方もいらっしゃ

いました。貴重な御意見をいただき，どうもありがとうございました。 

      夏休みの講座も，子どもたちをもっと呼びこむ企画を実施したいと思っている

ので，いい講座がないかと模索中です。何か御意見をいただければと思います。 

  委員  講師の方はどちらから呼んでいるのでしょうか。 

執行機関  絵画教室は，渡里に住んでいる先生で，習字教室は，国田の定期講座で教えて

くださっている先生です。 

  委員  他から講師の方を呼ぶことは出来るのでしょうか。 

執行機関  呼ぶことは可能です。 

  委員  ロボット教室とかはどうですか。レゴとかで作って，モーターを付けて走らせ

るとか，プログラミングとかは，子どもたちは好きだと思います。プログラミン

グは興味がある子は多いと思いますので，体験でもいいからやってくださると楽

しいと思います。自由研究にレゴで作ったものを出している子もいるようなので，

大人のスマホ教室のように，子どもにもあるといいかと思います。 

執行機関  時期的には，いつ頃がよろしいと思いますか。 

  委員  平日というなら，夏休みがいいと思います。 

議  長  夏休みならば，工作をつくるというような宿題が出来ると思います。 

  委員  あとは，以前やっていた理科教室もいいと思います。同じ内容でも，学年が違

えば楽しめるのではないでしょうか。 

議  長  今は，ｅスポーツやゲームはどうなのでしょうか。 

執行機関  市民センターで実施可能な範囲をふまえて，検討してみます。 



議  長  その他に何かございませんか。 

      ないようであれば，次に「（３）令和５年度定期講座募集（案）について」説明

願います。 

執行機関  （議題（３）について説明） 

議  長  ただいまの説明で，何か御質問はありますか。 

  委員  定期講座は，柳河などではどんな感じですか。数は多いのですか。 

執行機関  国田の数は多くありません。他はもう少しあります。 

議  長  柳河はもっと色々講座がありますよね。 

執行機関  柳河は，13 くらいあります。自主運営も含めばもう少し多くなります。国田に

ないものでは，太極拳・グラウンドゴルフ・空手・卓球・囲碁などがあります。昔

は国田にも囲碁や将棋もあったようです。 

議  長  年配者の方は，頭を使う講座があるといいと思います。将棋とか囲碁とか麻雀

とかあると頭を使いますよね。楽しんで頭を使うのがいいですね。 

  委員  旧校舎でやっているグラウンドゴルフは，定期講座にはならないのですか。 

執行機関  講師がいれば講座として成立しますので，開設は可能です。 

議  長  講師はいないようです。グラウンドゴルフはゲートボールと違い，エキサイト

しないからいい運動になりますよね。 

  委員  他にも何か講座を増やしたいですね。 

議  長  この辺の人は，歳をとっても農業をやっているから，なかなか集まらないです

ね。 

執行機関  いきなり定期講座にならなくても，単発でやって好評であれば，来年度の定期

講座にしてみたいと思いますので，何か興味のあるものがあればよろしくお願い

します。 

議  長  個人的には，ジムみたいものがあればいいけど，そういうものは無理ですか。 

執行機関  市民センターでは難しいかと思いますが，来年度は，体を動かすものとして，

ニュースポーツなどを実施してみたいと思っています。 

議  長  本当はヨガに参加したいと思っていますが，恥ずかしいですね。女性がたくさ

んいますから。男性はいますか。 

  委員  以前はいましたが，今はいません。 

議  長  料理教室は復活するようですが，以前やっていた男の料理教室みたいのはやら

ないのですか。 

執行機関  来年度やりたいと思っています。今年度，恵方巻教室を開催したので，来年度

は，男性をターゲットに実施したいと思います。ぜひ御参加いただければと思い

ます。 

  委員  以前参加したことはありますが，その場で覚えたと思っていても，家に帰ると

忘れてしまい上手くできなかったです。 

議  長  せっかく料理を習うのならば，家族に自慢出来るような，フレンチとかイタリ

アンみたいのをやってみたいですね。 

執行機関  来年度の話になりますが，男性版で料理教室，女性版で女性セミナーみたいな



ものをやりたいと思っています。女性セミナーは，女性会にも御協力いただいて，

３回シリーズで計画中です。 

議  長  あとは，洋食のマナー教室もいいのではないですか。コース料理だとフォーク

やナイフがたくさん置いてあって，どれから使っていいのか分からないですよね。

何用のフォークなのかとか，教えてもらえればいいかなと思います。なかなか正

式なところ行く機会はないから，教室があれば行けますね。 

執行機関  どこまで可能か検討してみます。 

議  長  他にございませんか。ないようでしたら，原案どおり承認するということでよ

ろしいでしょうか。 

      それでは，最後に「（４）その他」ですが，委員の皆さんから何かございません

か。 

議  長  何かありませんか。 

      ないようであれば，以上をもって議事を終了します。 

執行機関  ありがとうございました。以上をもちまして「令和４年度第２回国田市民セン

ター運営審議会」を終了いたします。 

 

 

 

 

 


